

prolifération des armes légères. Ce chapitre tente [TRADUCTION] « d'établir jusqu'à quel point l'histoire institutionnelle et politique de l'OUA et sa récente étude des effets économiques et sociaux désastreux des conflits, lui permettent d'incorporer à ses propres stratégies de prévention de conflit, divers mécanismes de surveillance des flux des armes de petit calibre. »

Pour atteindre ce but, Cornwell expose les origines et la structure de l'OUA ainsi que son évolution. Depuis 1990, la faiblesse des États africains a permis aux gens armés de devenir de plus en plus puissants. La guerre a détruit l'infrastructure physique de la région, et la préparation des stratégies de guerre continue à accaparer ses rares ressources et ses faibles énergies. En tant qu'organisation, l'OUA a, de concert avec l'Organisation des Nations Unies, adopté plusieurs plans pour contribuer à la prévention, à la gestion et à la résolution des conflits. Chacun de ces plans est présenté par ordre chronologique.

Se fondant sur ce survol de l'historique de l'OUA, Cornwell prétend que les contraintes [TRADUCTION] « à la fois politiques, organisationnelles et financières, découlant des interventions multilatérales dans ce secteur [la prévention et la résolution des conflits], sont pour le moins énormes. » Dans le domaine de la prévention des conflits, ce qu'il faut faire c'est surveiller le flux des armes de petit calibre. Cornwell suggère que les différentes forces de sécurité opérant en Afrique coordonnent leurs efforts pour contribuer à l'atteinte de ce but.

**810.** Cucovaz, Sylvia. "Interrelationship Between Illicit Trafficking in Small Arms, Drug Trafficking, and Terrorist Groups in South America." Dans *Curbing Illicit Trafficking in Small Arms and Sensitive Technologies: An Action-Oriented Agenda*, éd. Péricles Gasparini Alves et Daiana Belinda Cipollone, UNIDIR/98/16, New York: Nations Unies, 1998, p. 33-47.

Cucovaz prétend qu'on a assisté au cours des années 90, à la création de nouveaux liens entre les organisations criminelles internationales et des organisations terroristes obligées de financer leurs activités. Ces rapports récents ont entraîné un renforcement des groupes de trafiquants régionaux de stupéfiants qui étendaient leur sphère d'influence et un renforcement de leurs alliances avec les organisations terroristes. Ainsi, prétend Cucovaz, [TRADUCTION] « la fourniture périodique d'armes à des organismes illicites a accéléré la création de réseaux de trafiquants d'armes qui sont approvisionnés par des entreprises provenant de tous les coins du monde. »

Plusieurs des facteurs qui facilitent le trafic des armes de petit calibre dans la région de l'Amérique du Sud sont cités :

- 1) la longueur et l'imperméabilité des frontières nationales (la longueur des frontières et la faible densité de population réduisent l'efficacité du contrôle);
- 2) le coût modeste des armes de petit calibre;
- 3) les problèmes de détection (à la fois parce que les armes de petit calibre sont également de petite taille et faciles à cacher et parce que la topographie de l'Amérique latine ne facilite pas les patrouilles);
- 4) l'activité croissance des fournisseurs en Europe de l'Est et en Asie;
- 5) le désarmement de plusieurs groupes de guérilleros en Amérique centrale et le manque de contrôle sur la destination finale des équipements (certains magasins d'armes ont été pillés et des armes volées);